

US\$29,1

millones será la primera inversión anunciada por parte de CAP para adquirir un primer 20% de Aclara.

US\$50

millones serán invertidos por CAP en una segunda etapa, sumando un total de US\$ 79,1 millones.

Edgardo Mora Cerda
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Pese a reiterados rechazos por parte de la ciudadanía de Penco a que se concreten acciones que puedan afectar el ecosistema ambiental como resultado de la ejecución del proyecto de Tierras Raras, el Grupo Cap anunció que invertirá US\$ 29,1 millones en la adquisición del 20% de la filial de Aclara en Chile, empresa que está detrás de una nueva presentación ante el SEA programada para la segunda quincena de este mes.

Cabe señalar que Nelson Donoso gerente general de la empresa Aclara, dijo a Diario Concepción anteriormente que "ingresaremos el proyecto al SEA en marzo de este año, probablemente después de la segunda quincena y luego viene tramitar los permisos que pueda durar ojalá dos años y no 4 como es lo normal hoy día en Chile".

Otro factor a considerar es qué impulsa al grupo CAP a invertir en Tierras Raras y si esta decisión tiene alguna relación con la crisis que experimenta la siderúrgica Huachipato, en un clima de incertidumbre por la espera del porcentaje otorgado por la Comisión Antidistorsiones y que se espera que sea publicado en el Diario Oficial antes del término de esta semana.

Así las cosas, desde la firma productora de acero explicaron que Grupo CAP ingresará inicialmente a la propiedad de filial en Chile de Aclara, con opción de ingresar también a la sociedad matriz.

Asimismo, ambas compañías acordaron crear una nueva empresa para generar productos con valor agregado en base a aleaciones de hierro y tierras raras, las cuales se usan como materia prima para la fabricación final de magnetos permanentes.

Tal como lo comentó por Héctor Medina, presidente del Sindicato 1 de Huachipato sobre el proyecto de Tierras Raras hace unas semanas a este mismo medio adelantó un poco el paso que acaba de anunciar CAP. "Un proyecto emblemático que merece especial atención es el de Tierras Raras en Penco, el cual tiene el potencial de generar empleo y revitalizar la

LA SEGUNDA QUINCENA de este mes sería presentada una nueva propuesta de Aclara ante el Servicio de Evaluación Ambiental.



FOTO: RAPHAEL SIERRA P

ANUNCIÓ LA ADQUISICIÓN DEL 20% DE FILIAL DE LA CANADIENSE EN CHILE

Grupo CAP compromete apoyo en proyecto de Tierras Raras de Penco

La firma acerera cree que iniciativa de Aclara ha logrado subsanar los temas técnicos de su EIA anterior. Sindicato 1 de la usina ya había resaltado beneficios para el empleo regional.

economía local. La implementación exitosa de proyectos como este no sólo beneficiaría a la ciudad, sino que tendría un impacto positivo en la vida de muchas personas", afirmó.

Consultados sobre cómo proyectan ser resuelta la nueva presentación de la empresa Aclara para la segunda quincena de este mes ante el SEA tras reiterados rechazos de presentaciones anteriores y respecto de los permisos posteriores que se requieren para sacar adelante el proyecto, des-

de CAP indicaron que "hemos estado trabajando fuertemente junto al equipo de Aclara, desde fines del año pasado, y creemos que el proyecto ha logrado subsanar los temas técnicos de su EIA anterior, solucionando una serie de preocupaciones planteadas por las comunidades y autoridades".

"Está contemplado apoyarlos con el reingreso de este permiso en el corto plazo y también durante el proceso de tramitación, aportando todo nuestro conocimiento desa-

rollando y operando proyectos en Chile, pero especialmente en la región del Biobío. CAP y Siderúrgica Huachipato tienen un gran legado en la Región, con décadas de aporte de valor compartido y desarrollo industrial", agregaron.

Inversión adicional

Según CAP, el acuerdo considera la opción de invertir otros US\$50 millones por un 20% adicional de Aclara en Chile y una opción a tres años para in-

vertir hasta 19,9% en Aclara Resources, matriz de la compañía con base en Canadá.

Junto a lo anterior, Grupo CAP invertirá US\$3,0 millones en una nueva alianza con Aclara, REE Alloys SpA, en la que ambas partes serán dueñas en partes iguales y desarrollarán productos de valor agregado en base a aleaciones de hierro y tierras raras, las cuales se usan como materia prima para la fabricación final de magnetos permanentes.

"Grupo CAP quiere ser líder en la producción de materiales esenciales para la descarbonización y transición energética, y este es un paso muy importante para cumplir su estrategia y propósito. La asociación con una compañía innovadora, con proyectos sostenibles y con un enorme potencial de crecimiento es un hito relevante para la compañía", declaró el gerente general, Nicolás Burr.

"Estamos entusiasmados con esta alianza con CAP, que nos permitirá unir fuerzas en el desarrollo de las tierras raras y en su integración vertical con la industria de magnetos permanentes, críticos en el proceso global de descarbonización. Aclara está combinando su capacidad de innovación con la experiencia de CAP en la producción de metales y aleaciones", señaló Ramón Barúa, gerente general de Aclara Resources, empresa listada en la Bolsa de Toronto.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl